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1 Anwesend / Présents: Joé Nilles, Suzette Seyler-Grommes, Daniel Scharff, 
Guy Adehm, Raoul Scholtes, Jean Schoos, Marc Wintersdorf
Entschuldigt abwesend / Absence excusée: .
Gemeindesekretär / Secrétaire communal: Claude Oé
Ingenieur technischer Dienst / Ingénieur service technique:   David Schuster 
(Pt. 5 bis 18)
Gemeindeförster / préposé forestier: Frank Adam (Pt. 4 + 5)
Sitzungsbeginn / Début de la séance : 16h00
Zuhörer / Auditeurs: 1 Presse: ./.

SITZUNG VOM MITTWOCH | SÉANCE DU MERCREDI
27.09.2023

Geschlossene Sitzung
1. Einstimmig und nach geheimer Abstimmung wird der Beförderung eines Gemeindebeamten 
zugestimmt, nach dem dieser das dementsprechende Examen bestanden hat.

Öffentliche Sitzung

In Anwesenheit der Zuhörer bittet Bürgermeister Joe Nilles alle Anwesenden während einer 
Minute dem verstorbenen früheren Bürgermeister und Ratskollegen Ernest Walerius zu gedenken.

2. Einstimmig werden mehrere Änderungen von Krediten verschiedener Artikel des ordentlichen 
Haushaltes des Jahres 2023 angenommen:

Mehreinnahmen oder Minderausgaben:  118.082,58 €
Mehrausgaben oder Mindereinnahmen: 109.327,68 €
Zusätzliches Boni: 8.754,90 €

3. Das Projekt des Baus der neuen  Maison Relais und der Erweiterung des Schulkomplexes 
erfordert zusätzliche finanzielle Aufwendungen, welche teilweise über mehrere Anleihen 
beschafft werden müssen. Der Haushalt 2023 beinhaltet eine erste Anleihe von 4 Millionen Euro, 
für die der Gemeinderat die Basisbedingungen festlegen muss, bevor der Schöffenrat, nach 
Genehmigung durch das Innenministerium, dementsprechende Angebote bei den Banken 
einholen kann.
Die Anleihe wird auf 20 Jahre getätigt mit einem variablen Zinssatz und einem halbjährigen 
Abzahlen der Schuld. Einstimmig werden die vorgeschlagenen Bedingungen angenommen.

4. Vorstellung des Hauungsplan 2024.
Revierförster Frank Adam erläutert die 2022/2023 durch den Forstdienst der Gemeinde 
ausgeführten Arbeiten. Dabei geht er im Speziellen auf die Schutzmaßnahme der Quellen beim 
„Meelerbuur“  ein, mit dem manuellen Abbau von mehreren Bäumen durch eine spezielle Firma, 
den Bau einer von der ANF zur Verfügung gestellten Lagerhalle bei der Halle des Frorstdienstes 
im Ort genannt „Lëtschent“, und den Bau eines Holzschuppens für die Schüler der Grundschule 
im „Maartbësch“. Zudem wurden wiederum auf mehreren öffentlichen Plätzen Holzbänke der 
Marke „Holz vun Hei“ installiert, wie z.B. in der „Gruusswiss“ in Bollendorf-Pont. 
Nach der Vorstellung der Arbeiten, welche für das nächste Jahr vorgesehen sind, wird der 
Forstplan 2024 einstimmig von den Gemeinderäten gutgeheißen.

Rathaus (deutsche Version) │ Mairie (version française voir p.8)
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PGF 2024 Ausgaben  Einnahmen
Nachhaltige Waldbewirtschaftung .................133.270 € .............111.020 €
Naturschutz  ..........................................................22.500 € .................2.500 €
Jagd und Fischerei ........................................................0 € ............7.926,04 €
Sensibilisierung ......................................................55.000 € ...................0,00 €
Logistik und Personal............................................89.000 € ...................0,00 €
Bilanz ...................................................................299.770 € ....... 121.446,04 €

Volumenzusammensetzung in m3
Art Stammholz Papierholz Total
Buche ....................................................160 ................... 440 .............600
Eiche ........................................................35 ..................... 90 .............125
Sonstige Baumarten ................................0 ................... 230 .............230
 Fichte ....................................................200 ....................... 0 .............200
Nadelholz ..............................................250 ....................... 0 .............250
Total  ......................................................645 ................... 760 ...........1405

5.  Dem Gemeinderat liegt ein Projekt zur Abstimmung vor, das die Erneuerung des Aussichtspunktes 
„Ruetsbech“ und des Zugangsweges im „Maartbësch“ vorsieht. Die bestehende Holzplattform 
wird durch eine neue Konstruktion ersetzt, welche teilweise aus Stahl-, Holz- und Glaselementen 
besteht. Das Projekt wurde vom Umweltministerium genehmigt. Den Räten wurde das Projekt 
schon Ende Juli an Ort und Stelle erklärt. Der Zugangsweg, welcher schon Ende der 90er Jahre 
angelegt wurde, erlaubt es Menschen mit einer Behinderung sich bis zu dieser Aussichtsplattform 
zu begeben. Dieser wird von den Gemeindediensten instand gesetzt.
Die Kosten des Projekts belaufen sich voraussichtlich auf 198.275 € zuzüglich die Mehrwertsteuer, 
die aktuell bei 16% liegt, jedoch ab nächstem Jahr wahrscheinlich wieder auf 17% angehoben 
wird. 
Einstimmig wird das vorliegende Projekt von den Räten angenommen.

  
Copyright: Morph4 Architecture et SGI Ingénierie S.A. Luxembourg
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6. Im Bebauungsgebiet „Am Pesch“ in Berdorf wurden vor Kurzem die letzten Wohnhäuser 
fertiggestellt. Es obliegt der Gemeinde den definitiven Straßenbelag anzubringen. Da die 
Baufirma keinerlei Anstalten macht die während der Bauphase entstandenen Schäden an 
den öffentlichen Infrastrukturen zu beheben, werden diese auf Kosten dieser Firma durch die 
Gemeinde durchgeführt, dies an Hand der zurückbehaltenen Kautionen.
Der Kostenvoranschlag  von 60.000 € für die genannten Arbeiten wird einstimmig angenommen.
 
Punkte 7-10: Einstimmige Annahme von Abschlusskonten von Projekten

7. Im Laufe des Jahres 2021 wurden beim Fussballplatz in Berdorf neue Fangnetze hinter den 
Toren installiert. Die definitiven Kosten dieser Arbeiten belaufen sich auf 19.500 €.

8. Die Arbeiten zur Installation eines Zeiterfassungssystem für die Beamten und Arbeiter der 
Gemeindedienste belaufen sich auf 10.388,19 €.

9. Im „Maartbësch“ wurde vor Jahren ein Teilbebauungsplan genehmigt, zur Planung der 
Entwicklung dieses Gebietes. Nach Fertigstellung der Infrastrukturen wurde das Viertel neu 
gemessen und ein angepasster Katasterplan erstellt. Die Kosten dieser Arbeiten belaufen sich 
auf 12.995,02 €.

10. Anfang des Jahres wurden in der Konsdorfer- und der Grundhoferstrasse in Berdorf neue 
Geschwindigkeitsmesser installiert. Diese zeigen die Geschwindigkeit für Fahrzeuge an, welche 
die Ortschaft verlassen. Die Kosten dieser Installation belaufen sich auf 7.614,24 €.

11.  Einstimmig genehmigen die Räte einen Verkaufsakt einer Parzelle von 0,07 Ar zum Preis 
von 49 € gelegen in der Echternacherstrasse vor der Einfahrt zum Berdorfer Eck, welche die 
Gemeinde an die Familie Schmiz-Schmitt abtritt.

12. Den Räten liegt ein Vertrag zum Kauf von 4 Waldparzellen mit einer Fläche von 209,90 Ar zum 
Preis von 29.250,10 € vor, welche Herr Hubert de Schorlemer aus Grundhof an die Gemeinde 
abtritt. 
Diese Parzellen grenzen an den Gemeindewald an und werden in Zukunft forstwirtschaftlich 
genutzt. Einstimmig wird der Kaufvertrag angenommen.

13. Frau Rastetter Elisabeth aus Larochette tritt der Gemeinde eine Waldparzelle einer Größe 
von 11,20 Ar, im Ort genannt „In Wilzent“ gelegen, zum Preis von 2.080,20 € ab. Mehrheitlich wird 
der Kaufvertrag angenommen.

14. Der Gemeinderat genehmigt einstimmig mehrere Konzessionen für Bestattungsstellen auf 
dem Waldfriedhof „Laangebësch“:
•  Eine Konzession für eine Dauer von 15 Jahren für Herrn Wiedemann Ewald aus Osweiler 
anlässlich des Ablebens seiner Tochter Ihepa Idalia;
•  Eine Konzession für eine Dauer von 15 Jahren für Herrn Kirsch Patrick aus Berdorf anlässlich des 
Ablebens seiner Mutter Medinger Marie-Louise aus Consdorf;
•  Eine Konzession für eine Dauer von 15 Jahren für Herrn Mandé Roger aus Sandweiler anlässlich 
des Ablebens seiner Mutter Renoir Marie aus Born;
•  Zwei Konzessionen für eine Dauer von 15 Jahren für Frau Diedrich-O’Neil Béatrice aus The 
Hollow Dunbegga Aughnacliffe (IRL) anlässlich des Ablebens ihres Mannes Diedrich Gabriel 
aus Waldbillig;

15. Änderung des Verkehrsreglements betreffend Ausweisung von Behindertenparkplätzen auf 
zwei Parkplätzen in Bollendorf-Pont. Dieser Punkt wird von der Tagesordnung genommen und 
in einer späteren Sitzung diskutiert, da die Stellungnahmen des Transportministeriums zu den 
Änderungen noch nicht vorliegen.

16. Da Bürgermeister Joe Nilles in der letzten Sitzung vum 28.06. als Delegierter im Natur- und 
Geopark Müllertal genannt wurde, wird der ihm zustehende politische Urlaub für diese Aufgabe 
auf 3 Stunden die Woche einstimmig zurückbehalten. 
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17. Der Preis eines Essens welches durch Servior im Rahmen der Dienstleistung Essen auf Rädern 
geliefert wird, liegt seit Ende April  bei 18,30 €. In der Zwischenzeit wurde jedoch der verrechnete 
Gestehungspreis wiederum an die Preisentwicklung angepasst, dies durch die Indextranche vom 
1. September und beträgt für die Gemeinde ab dem 1. September 2023 18,76 € pro geliefertes 
Essen. 
Einstimmig genehmigen die Räte diese Erhöhung des Preises eines Essens auf 18,76 €.

18. Informationen an die Räte:

•  In Bezug auf das Projekt des SIDEST zur Erneuerung der Pumpstation und der Rohrleitungen 
des Abwassernetzes in Bollendorf-Pont, informiert der Bürgermeister, dass die Genehmigung zur 
Entfernung von Schwemmschlamm an den Ufern der Sauer vorliegt.

•  Der Bürgermeister lädt die Mitglieder des Gemeinderates zu den Feierlichkeiten anlässlich des 
Nationalen Gedenktages am 15. Oktober 2023 ein. Die entsprechenden Einladungen werden in 
Kürze verschickt.

Fragen der Räte an den Schöffenrat:

Rat Raoul Scholtes

•  erkundigt sich nach der Häufigkeit der Reinigung von Gehsteigen bzw. Regenabwasserkanälen 
in Bollendorf-Pont und fragt nach dem nächsten Reinigungstermin.
® In Bezug auf die Reinigung der Gehwege sowie der Regenwasserabläufe führt die 
Gemeindeverwaltung diese Arbeiten gemäß einem festgelegten Arbeitsplan durch (2 mal 
jährlich).

•  stellte fest, dass die Informationen zu den letzten Trinkwasseranalysen auf der Internetseite der 
Gemeinde Berdorf aus dem Jahr 2021 stammen.
® Die Trinkwasseranalysen für die Jahre 2022 und 2023 wurden im Gemeindeblatt veröffentlicht. 
Die technische Abteilung der Gemeindeverwaltung wird die betreffenden Informationen auf 
der Internetseite der Gemeinde anpassen. (Ad-hoc-Information: Bei einer Aktualisierung der 
Internetseite Ende 2022 wurden leider die Informationen zu den letzten Analysen gelöscht.) 

Rat Jean Schoos

•  stellte fest, dass die Straße zwischen der Kreuzung der Straße „Heisbich“ in Richtung Echternach 
in Kalkesbach, sehr eng zu sein scheint. Die landwirtschaftlichen Maschinen bzw. Lastwagen 
müssen zum Manövrieren den bereits beschädigten Gehweg nutzen.
® Diese Sachlage wurde bereits vom Schöffenrat festgestellt. Eine Lösung wird in Zusammenarbeit 
mit der technischen Abteilung der Gemeindeverwaltung erarbeitet.

•  drückt seine Dankbarkeit gegenüber den Mitgliedern des Gemeinderates für die kollegiale 
Zusammenarbeit in den letzten sechs Jahren aus.

Rat Guy Adehm

•  merkt an, dass das Verkehrsschild, das am Felsen oberhalb vom Felsen „Perekop“ angebracht 
ist, anstelle von 3,30 m eine Höhe von 2,80 m anzeigen sollte, um Unfälle zu vermeiden.
® Die Verwaltung des CR364, der Echternach und Berdorf verbindet, fällt unter die Verantwortung 
der Straßenbauverwaltung. Ein regionales Konzept sollte erarbeitet werden, um solche gefährliche 
Stellen und Situationen im gesamten Müllerthal besser zu kennzeichnen.

•  bemerkte das Fehlen von Schildern, die den Schulbeginn in den Ortschaften Bollendorf-Pont, 
Weilerbach und Grundhof anzeigen.
® Solche Schilder wurden in diesen Ortschaften bisher noch nie aufgestellt. Der Schöffenrat hat 
jedoch bereits veranlasst, dass solche Schilder für den Schulbeginn 2024/2025 in den Ortschaften 
Bollendorf-Pont, Weilerbach, Grundhof und Kalkesbach aufgestellt werden. Hierbei handelt es 
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Mairie
version française

sich um Straßen, bei denen eine Genehmigung seitens der Straßenbauverwaltung erforderlich ist.
•  bemerkte eine erhebliche Ansammlung von Müll in der Nähe der Bank hinter dem 
Gemeindeverwaltungsgebäude.

•  erkundigt sich zum aktuellen Stand betreffend die Rekrutierung eines neuen Beamten in der 
handwerklichen Laufbahn.
® Eine einzige Bewerbung konnte als zulässig betrachtet werden. Diese Bewerbung wurde 
jedoch vom Bewerber zurückgezogen. Der Schöffenrat versucht in Zusammenarbeit mit der 
Gemeindeverwaltung eine neue Lösung zu finden.

•  erkundigt sich zum aktuellen Stand bei verschiedenen Personalakten der Gemeindeverwaltung.

Ende der Sitzung gegen 18:15 Uhr

Séance à huis clos
1. A l’unanimité par vote secret les conseillers accordent une promotion pour un fonctionnaire, 
qui a réussi à l’examen y relatif.

Séance publique

En présence des auditeurs, le bourgmestre fait appel aux personnes présentes de se lever pour 
une minute de silence en mémoire de l’ancien bourgmestre et conseiller décédé, le sieur Ernest 
Walerius.

2. C’est à l’unanimité des voix que des modifications relatives à des articles du budget ordinaire 
de l’année 2023 sont adoptées : 

Recettes en plus ou dépenses en moins: 118.082,58 €
Dépenses en plus ou recettes en moins: 109.327,68 €
Boni supplémentaire 8.754,90 €

3. Pour le projet de la construction d’une nouvelle Maison Relais et de l’extension du complexe 
scolaire, la commune aura besoin de moyens financiers supplémentaires. Ceux-ci doivent être 
récupérés à l’aide de plusieurs emprunts. Le budget 2023 contient un premier emprunt de 
4.000.000 €. Le conseil communal doit fixer les conditions relatives à l’engagement de l’emprunt, 
afin de permettre, après approbation par le ministère de l’Intérieur, au collège échevinal de 
demander les offres y relatives auprès des banques.
L’emprunt sera tiré sur une durée de 20 ans avec un taux variable et un remboursement 
semestriel de la dette. Unanimement le conseil communal approuve les conditions relatives à 
l’engagement de ce premier emprunt de 4.000.000 €.

4. Présentation du plan de gestion forestier 2023.
Le préposé forestier Frank Adam fournit d’abord des explications sur les travaux réalisés par le 
service forestier de la commune en 2022/2023 avec entre autres la coupe manuelle de quelques 
arbres autour des sources d’eau «Meelerbuur» par une firme spécialisée, l’installation d’un chalet 
de dépôt mis à disposition par l’ANF  près du hall technique du service  forestier au lieu dit 
«Lëtschent» et l’installation d’un chalet en bois pour les besoins de l’école fondamentale au site 
« Maartbësch ». D’autre part plusieurs banques à la marque «Holz vun Hei» ont été installées sur 
les places publiques comme p.ex. dans la «Gruusswiss» à Bollendorf-Pont;
Après la présentation des travaux prévus pour l’année prochaine, le plan de gestion forestier 
2024 est entériné unanimement par les conseillers.
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PGF 2024 Dépenses Recettes
Gestion durable de la forêt ................... 133.270 € ..........................111.020 €
Protection de la Nature ........................... 22.500 € ..............................2.500 €
Ressources cynégétiques ................................. 0 € .........................7.926,04 €
Sensibilisation ............................................. 55.000 € .....................................0 €
Logistique et personnel ............................ 89.000 € .....................................0 €
Bilan ..........................................................299.770 € .................... 121.446,04 €

 Synthèse des volumes en m3
Essence ............................................Grume .................. Trituration .............. Total
Hêtres .....................................................160 ............................. 440 .................600
Chêne ......................................................35 ............................... 90 .................125
Autres espèces d’arbres ..........................0 ............................. 230 .................230
Epicéas ..................................................200 ................................. 0 .................200
Pins ..........................................................250 ................................. 0 .................250
Total  ......................................................645 ............................. 760 ............. 1.405

5. Le conseil communal doit se prononcer sur un projet concernant le réaménagement du 
chemin pour personnes à handicap et du point de vue «Ruetsbech» au centre «Maartbësch» 
à Berdorf.  La plateforme en bois existant sera remplacée par une nouvelle construction avec 
des éléments en acier, en bois et en verre. Le projet a déjà été autorisé par le ministère de 
l’Environnement. Le projet a été présenté sur place aux conseillers fin juillet. Le chemin d’accès 
datant  des années 90 a été aménagé pour permettre à des personnes à mobilité réduite 
d’accéder au point de vue. Ce chemin sera réaménagé par les services communaux. 
Le coût de ce projet a été estimé à 198.275 € sans TVA, sachant que la TVA vaut actuellement 
16 % et sera probablement de nouveau augmenté vers 17%.
A l’unanimité le projet est approuvé par le conseil communal.

Copyright: Morph4 Architecture et SGI Ingénierie S.A. Luxembourg
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6. Dans le cadre du lotissement « Am Pesch » à Berdorf, les dernières constructions ont été 
récemment finalisées. La commune devra encore réaliser les travaux d’installation du dernier 
tarmac. Sachant que la firme de construction refuse actuellement de procéder à la réparation 
des dégâts causés lors des travaux de construction des maisons, la commune exécutera ces  
travaux aux frais du constructeur, et ceci à l’aide des cautions retenues.
Le devis estimatif de tous ces travaux de 60.000 € est approuvé unanimement par les conseillers. 

Approbation unanime de décomptes définitifs dans les points 7 à 10.

7. Au cours de l’année 2023 les filets de protection du terrain de football à Berdorf ont été 
remplacés. Le coût définitif de ces travaux se chiffre à 19.500 €.

8. Les travaux de mise en œuvre d’un système de pointeuse horaire pour les fonctionnaires, 
employés et salariés de la commune se chiffrent enfin à 10.388,19 €.

9. Un plan d’aménagement particulier a été réalisé pour le développement du centre 
«Maartbësch» à Berdorf. Après la réalisation des travaux d’infrastructures,  des mesurages ont 
été exécutés pour fixer les nouvelles limites des différentes parcelles. Le coût de ces travaux 
s’élève à 12.995,02 €.

10. Au début de l’année de nouveaux indicateurs de vitesse ont été installés dans les rues de 
Consdorf et de Grundhof à Berdorf. Ceux-ci mesurent la vitesse des véhicules qui quittent le 
village. Le coût de l’installation s’élève à 7.614,24 €.

11. A l’unanimité les conseillers approuvent un acte d’emprise pour une parcelle de 0,07 ares 
au prix de 49 € située dans la rue d’Echternach près de l’entrée vers le Berdorfer Eck et vendue 
à la famille Schmiz-Schmitt.

12. Les conseillers approuvent un compromis de vente pour l’acquisition de quatre parcelles 
de bois d’une surface de 209,90 ares pour le prix de 29.250,10 € de Monsieur  Hubert de 
Schorlemer de Grundhof. Ces parcelles sont adjacentes aux propriétés de la commune de 
Berdorf et seront exploités en sylviculture.

13. De même ils approuvent majoritairement un compromis de vente pour l’acquisition d’une 
parcelle de bois d’une surface de 11,20 ares au lieu dit «In Wilzent» au prix de 2.080,20 € et 
appartenant à Madame Rastetter Elisabeth de Larochette 

14. Les conseillers approuvent unanimement plusieurs concessions pour des emplacements sur 
le cimetière forestier «Laangebësch».
• Une concession pour une durée de 15 ans pour Monsieur Wiedemann Ewald d‘Osweiler à 
l’occasion du décès de sa fille Ihepa Idalia;
• Une concession pour une durée de 15 ans pour Monsieur Kirsch Patrick de Berdorf à l’occasion 
du décès de sa mère Medinger Marie-Louise de Consdorf;
• Une concession pour une durée de 15 ans pour Monsieur Mandé Roger de Sandweiler à 
l’occasion du décès de sa mère  Renoir Marie de Born;
• Deux concessions pour une durée de 15 ans pour Madame Diedrich-O’Neil Béatrice de The 
Hollow Dunbegga Aughnacliffe (IRL) à l’occasion du décès de son conjoint Diedrich Gabriel 
de Waldbillig;

15. Une décision concernant la modification du règlement de circulation en vue de la définition 
de deux emplacements pour personnes à mobilité réduite sur deux parkings de la localité de 
Bollendorf-Pont est reportée vers une séance ultérieure, parce que l’avis obligatoire de la 
commission de circulation du ministère fait encore défaut.

16. Suite à la nomination du bourgmestre Joe Nilles comme délégué auprès du Parc Naturel 
et géologique du Mullerthal dans la séance du 28 juin, le conseil communal lui accorde un 
congé politique de 3 jours par semaine pour accomplir cette tâche. 
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17. Le prix d’un repas livré par Servior dans le cadre du service repas sur roues est fixé depuis 
fin avril  2023 à 18,30 €. Entretemps le prix de revient d’un repas a été augmenté à l’évolution 
du prix sur le marché suite à l’augmentation de l’indice des prix le 1er septembre 2023 et la 
commune devra payer 18,76 € par repas à partir de cette date.
A l’unanimité le conseil communal décide d’adapter le prix d’un repas du service repas sur 
roues à 18,76 €.

18. Informations aux conseillers :

• Concernant le projet du SIDEST en vue du remplacement de la station de pompage et de 
la conduite d’adduction du réseau de canalisation à Bollendorf-Pont, le bourgmestre informe 
que l’autorisation pour enlever les sédiments de la Sûre est désormais disponible;
• Le bourgmestre invite les membres du conseil communal à la cérémonie, qui aura lieu à 
l’occasion de la Journée de Commémoration Nationale, le 15 octobre 2023. Les invitations y 
relatives seront envoyées prochainement;

Questions des conseillers au collège des bourgmestre et échevins :

Le conseiller Raoul Scholtes

• se renseigne sur la fréquence de nettoyage des trottoirs resp. des égouts d’eau de pluie à 
Bollendorf-Pont et demande la date du prochain nettoyage.
® En ce qui concerne le nettoyage des trottoirs et des égouts d’eau de pluie, les services de la 
commune exécutent ces travaux sur base d’un plan de travail régulier (2 fois/an).

• a constaté sur le site internet de la commune de Berdorf, que les informations relatives aux 
dernières analyses de l’eau potable datent de 2021.
® Les analyses ont déjà été publiées dans le bulletin communal de 2022 et 2023. 
Le service technique adaptera les informations précitées sur le site internet. 
(Information ad hoc: Lors de la mise à jour du site internet fin 2022, la mise à jour des 
informations concernant les dernières analyses a malheureusement été effacée). 

Le conseiller Jean Schoos

• a constaté que la rue entre le croisement avec la rue « Heisbich » direction Echternach 
à Kalkesbach semble être très étroite. En conséquence, les tracteurs resp. camions doivent 
utiliser le trottoir déjà abîmé pour pouvoir manœuvrer.
® Le problème a déjà été constaté par le collège échevinal. Une solution sera élaborée 
ensemble avec le service technique.
• exprime sa gratitude envers les membres du conseil communal pour leur collaboration 
collégiale lors des derniers six ans.

Le conseiller Guy Adehm

• signale que le panneau de signalisation attaché au rocher en amont du «Perekop» devrait 
afficher 2,80 m au lieu de 3.30 m pour éviter des accidents.
® La gestion du CR364, qui relie Echternach et Berdorf, relève de la responsabilité de P&Ch. Un 
concept régional devrait être initié, visant à signaler les endroits et situations dangereuses sur 
l’ensemble du territoire du Müllerthal.

• a remarqué l’absence de panneaux signalant la rentrée des classes à Bollendorf-Pont, 
Weilerbach et Grundhof.
® De tels panneaux n’ont jamais été installés dans ces localités. Le collège échevinal vient de 
décider de prévoir pour la rentrée 2024/2025 de tels panneaux dans les localités de Bollendorf-
Pont, Weilerbach, Grundhof et Kalkesbach. Sachant qu’il s’agit ici d’une route nationale et 
majoritairement de chemin repris (CR), une permission de voirie est nécessaire pour l’installation 
des panneaux.
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• a constaté une accumulation importante de déchets près du banc situé derrière le bâtiment 
de l’administration communale. 

• se renseigne sur l’engagement du nouveau fonctionnaire dans la carrière de l’artisan.
® Une seule candidature a été jugée recevable. Mais cette candidature a été retirée par le 
candidat. Le collège échevinal en coordination avec l’administration communale essaiera 
désormais de trouver une nouvelle solution dans ce dossier.

• se renseigne sur la situation de divers dossiers du personnel de l’administration communale;

Fin de la séance vers 18:15 heures

Lescht Sitzung vum ale Gemengerot 
Dernière séance de l‘ancien conseil communal


